
□本报记者 盛丽
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抗击疫情需要全
社会共同努力 。 此次
疫情发生以来， 朝阳区
社会各界积极支援社区
疫情防控， 携手同心，
并肩战疫， 守护居民健
康安全。 工作人员的辛
勤付出， 居民们看在眼
里， 为这些身边的守护
者送物资、 做甜品， 用
自己的方式为 “大白”
送来温暖关爱， 这一场
场 “双向奔赴”， 在朝
阳上演。

□本报记者 孙艳

企业员工超市店员支援社区
义务当起“跑腿员”“服务员”

核对信息、 派送物资、 就医
买药……在太阳宫地区， 辖区社
会单位、 企业员工纷纷加入到抗
疫队伍中。

郭译心、 刘奕含是北京建工
五建集团的员工， 五建集团发出
通知，号召员工加入抗疫队伍，两
人当即报了名。 刘奕含说： “我
们年轻， 现在社区正是需要人手
的时候， 我们应该去帮助社区做
一些事。”

这几天， 郭译心和刘奕含每
天都在太阳宫芍药居三社区 “打

卡”上班，整理防疫物资、核对居
民信息……他们将平时在工作岗
位上的认真劲儿投入到了支援社
区抗疫的工作中。郭译心说，在支
援社区之后， 更加感受到了社区
工作者的不易。 太阳宫地区相关
负责人告诉记者，“企业志愿者分
派在有疫情的社区、村，给当地疫
情防控减轻了不小的压力。 ”

据悉， 本轮疫情以来， 太阳
宫辖区30余家社会单位和企业百
余人参与到地区疫情防控工作
中， 他们积极投身疫情防控第一
线， 共同守护居民健康。

早上7点， 豆各庄地区青荷
里社区永信超市的工作人员就开
始忙碌起来， 理货员化身跑腿代

购， 将蔬菜、 肉等居民在微信群
中订购的商品放到购物车中 。
“张阿姨 ， 您说的是这种面条
吗？” 超市工作人员崔文杰举起
一袋面条， 询问视频中的老人，
“对对 ， 我就要这种 。” 老人回
复。 “好的， 半小时内就给您送
到家。” 挂断电话后， 崔文杰推
着满满一车物品， 前往南山园小
区， 为居民一一派送。

“特殊时期， 看到社区工作
人员那样忙碌， 我们也想帮忙分
担。 当得知居民物资配送缺人手
时， 我们立即抽调出部分员工为
居民提供选购 、 送货一站式服
务。” 永信超市负责人齐守明说，
由社区牵头， 建立了居家观察居

民服务保障微信群， 每天超市工
作人员会将当日蔬菜标好价格，
以图片的形式发送到微信群里，
居民看图 “下单”， 超市工作人
员统计居民购物订单后进行配货
打包， 配送到居民单元楼下， 由
“大白” 进行消毒后送往居民家
门口。 “对于不会使用微信下单
的老人， 我们也会通过视频或者
电话帮忙选购生活用品。” 齐守
明说。

目前， 超市工作人员主要负
责周边南山园、晨风园等3个小区
居民的物资配送，“现在每个配送
员一天大约配送三四十单， 大家
每天的步数都在两万步以上。 ”齐
守明说， 能为疫情防控贡献一份
力量，大家都干劲儿十足。

送物资、做甜品
居民为 “大白”送温暖

工作人员的辛勤付出， 居民
们看在眼里， 记在心中。 在寒冷
的冬日里 ， 居民们纷纷为 “大
白” 送去温暖。

“看着你们这么辛苦忙碌 ，
我买了点东西， 送给咱们工作人
员和 ‘大白’。 希望能尽绵薄之
力 ， 让大家补充体力 。 加油 ！”
在疫情最前线， CBD集团的 “大
白” 们收到了封控区居民网购的
矿泉水、 泡面、 牛奶等物资， 对
工作人员每日奔波为大家转运快
递、 清运垃圾表示感谢。

在疫情防控中， CBD集团52
名志愿者进行支援， 全力投入到

涉疫风险区的疫情防控工作中。
大家采用包楼方式， 每5个人承
包2栋楼， 负责18栋楼44个单元
的日常配送、 分拣快递等工作，
最大程度保证物资转运准确又准
时。 志愿者赵鹏新说， “送物资
的居民虽不愿透露姓名， 但亲切
的话语中能够体会到居民的支持
和信任。 看到这些鼓励的话， 我
们的工作也更有信心了！”

“双向奔赴” 的温暖故事还
在朝阳区不断上演。

这两天北京气温持续下降 ，
为疫情防控工作人员增添了不少
困难。 晚上7点不到， 室外温度
已经达到零下3℃。 刘思思快速
提上自己做的 “小甜品”， 戴上
口罩出了门。

北京的天气越来越冷， 做核
酸时刘思思注意到了门口的 “大
白 ”。 “寒冷的天气让 ‘大白 ’
的面罩多了一层雾气， 他们拿着
采样拭子的手也冻得有些僵硬。”
“大白” 的辛苦刘思思看在眼里，
于是决定亲手制作雪花酥送给
“大白”。 “是你们让我们感受到
了满满的 ‘安全感 ’。 天冷了 ，
多穿衣、 带保温杯、 贴暖宝宝，
一定要做好防护。” 知道社区有8
个单元， 刘思思将雪花酥、 暖宝
宝、 酒精棉片装在8个手提袋内，
并分别手写一张小纸条。 小纸条
上不仅表达了对工作人员和 “大
白” 的感谢， 还手绘了笑脸。

一幕幕感人画面， 一段段暖
心故事 ， 他们之间的 “双向奔
赴” 让防疫更加温暖有力量。

□本报记者 张晶
他们潜心研究线上教学 ，

成为同学们喜爱的网络 “主
播 ”； 他们把关人员 、 车辆进
出， 做好校园疫情防线 “守门
人”； 他们保证品质， 为教职员
工和暂未离校的学生提供放心
饭菜……疫情期间， 北京公交
技校教职工以校为家、 坚守一
线， 为学校疫情防控筑起坚实
屏障。

面对疫情， 北京公交技校
全面开展线上教学， 第一时间
发布 《致家长和学生的一封
信》， 就疫情防控、 线上学习安
排、 食品安全等八方面对家长
和学生进行了科普宣传。 班主
任联合班委及时组建好线上教
学课堂， 年长些的老师也快速
学会运用新媒体手段授课， 提
升工作效率和质量， 组织线上
聆听全国劳模、 北京公交集团
驾驶员常洪霞授课。

为确保学生安全健康离开
校园， 持有合规的核酸检测证
明， 学校提前一天为离校的学
生开展核酸检测工作。 副校长
谢亚平、 学生管理处处长杨建
华、 汽车技术系副主任石志华、
第四党支部书记詹亚涛亲自护
送学生前往火车站， 将风险降
到最低， 确保学生可以平安回
到家中 。 学校严格落实分批 、
错峰、 安全原则， 精准掌握每
名学生去向 、 路径 、 目的地 ，
妥善做好离校学生 “点对点 ”

闭环转运安排， 确保可以返家
的学生 “出得了校门、 上得了
路、 回得了家”。

自本轮疫情发生以来， 北
京公交技校及时部署安保力量，
加强人员流通管控力度， 管控
等级全面升级。 学校大门既是
人员出入的主要通道， 同时又
作为校外进校保障供给车辆的
进出通道， 安保压力较大。 填
写记录单、 执行相关检验程序、
对准许入校保障生活物资的车
辆逐一消杀到位……安保人员
坚守着每道环节。 “为了学校
的安全， 我们这个岗位容不得
丝毫马虎和松懈。” 保安班长朱
迎涛说道。

早上6点， 食堂班长蔡丰雨
和师傅们一起搬运完新鲜的食
材， 又回到食堂对各岗位进行
每日例行消杀等工作。 谈及食
材供应， 蔡丰雨说： “我们确
保了7天的食材供应量， 也能保
证蔬菜的新鲜品质， 全体教职
员工和暂未离校的学生可以放
心！”

除了食材的储备 ， 人力储
备这一方面也没有落下。 据了
解， 为了让食堂师傅们安心工
作， 学校提供了宿舍， 为大家
做好物资保障。 另一方面， 尽
管师傅们在校坚守不能回家 ，
但生活用品一应俱全， 彼此之
间相互照拂， 住校生活也有了
家的味道。

丰台区以博士后科研创新赋能产业协同发展
近日， 丰台区人力资源和社

会保障局举办 “解码企业博士后
工作站科研创新发展之路” 云论
坛。 论坛围绕 “企业科研创新与
可持续发展”“数字化时代下组织
效能提升”主题，深入剖析未来企
业发展模式，分别从经济、政治、
产业、技术、创新生态等专业领域
视角， 描绘中国式现代化发展前
景， 多位参与者发表演讲。

参加云论坛的各位专家围绕

论坛主题， 阐释了企业博士后工
作站科研创新发展在中国式现代
化经济发展背景下的机遇与挑
战， 更加凸显创新人才的战略地
位和重要价值。 此次云论坛为企
业博士后成长为专家型人才建立
了沟通分享的平台， 为各领域协
同联动共促产、 学、 研、 用深度
合作提供了契机， 共同为丰台区
企业科研创新、 提升可持续发展
和数字化时代下的组织效能出谋

划策、 建言献计， 推进丰台区企
业博士后科研创新平台建设。

下一步， 丰台区人力资源和
社会保障局将持续聚焦高端人才
需求， 为博士后人才提供精准服
务，真正把人才这一“第一资源”
转化为 “第一动力”， 持续深化
“人才强区” 战略， 为服务 “两
区” 建设和丰台区博士后科研创
新发展之路提供源源不断的智力
支撑。

公交技校教职工筑起疫情防控坚固防线

各界援社区 居民送温暖

□本报记者 王路曼

密云法院妥善化解一起噪声污染纠纷

噪声污染是一种 “看不见的
污染”， 严重影响人民群众的生
活质量和身体健康， 可谓是 “隐
形的杀手”。 近日， 北京市密云
区人民法院联合多家单位合力化
解一起困扰业主两年的噪声污染
纠纷 ， 为小区业主按下 “静音
键”， 切实保障人民群众安宁的
生活环境。

据了解， 刘某系密云某小区
顶层业主， 入住后， 其发现屋内
不分时段、 经常出现机器启动的
“嗡嗡” 声， 导致自己和家人无
法正常休息。 经多方查找， 最终
确认声音源头系楼顶消防水箱增
压泵不定期启动和运行产生的低

频噪声。 为此， 刘某多次与小区
物业公司和开发商沟通采取降噪
措施， 均未果。 刘某委托第三方
检测机构对其屋内噪声进行检
测， 结果在5个倍频带声压级数
值中， 有3个数值均超出居民生
活噪声排放标准。 随后， 刘某将
开发商和物业公司一同起诉至法
院。

案件受理后， 承办法官到刘
某所在小区进行走访， 经过反复
多次与开发商和物业公司进行协
调， 在承办法官的协调下， 开发
商委托第三方降噪公司现场查看
并出具了降噪方案。 为确保降噪
方案符合行政监管部门的要求，

承办法官又协调密云区消防局、
生态环境局、 住建委等相关职能
部门召开联席会。 经多方讨论，
降噪方案得到通过， 开发商同意
按照该方案进行降噪施工， 并承
担全部费用。 该案调解后， 物业
公司和施工方即刻启动施工， 不
到10日， 降噪工程便顺利完工。

密云法院相关负责人表示 ，
此案系新 《噪声污染防治法》 实
施以来密云法院受理的首例噪声
污染案件。 这既是密云法院高标
准落实 “为群众办实事” 宗旨的
具体实践， 也是密云法院为改善
辖区人居环境、 创建文明城区贡
献的司法力量。

朝阳疫情防控中的“双向奔赴”


